
 １０月の平均気温も観測史上、最も高かったそ

うだ。そんな暑さも、もう忘れられるようになった。

空気が冷えた朝、毛布がからだに絡んできて、自

分で目を開けようとしない瞬間の、なんと幸せな

ことか。ゆっくりと季節が動いて、樹木の秋色が深

まってきた。 

 

主催事業報告 10/24(木) 

  歴史講座「弘法大師信仰と房総」 

 人気の歴史講座で

す。今回は、千葉県文

書館の先生の講義でし

た。１３０枚ものスライド

と２７ページの講義資料

を用意していただき盛り

だくさんの内容となりました。 

 「真言宗・弘法大師空海・高野山金剛峰寺」、

「天台宗・伝教大師最澄・比叡山延暦寺」・・・小

学生だったか中学生

だったか社会の授業

で教わったのですが、

時代背景やそれらの

教えは覚えておらず、

とにかく漢字で書く練

習をしながら覚えたものです。 

 今回の講義では、房総には真言宗の寺院が数

多くあり、房総の人々の心や信仰に大きな影響を

与えてきたこと、また、どのようにして房総の各地

に広まっていったのか、詳しい説明がありました。

先生自らがその地に足を運んで取材した資料ば

かりですので、大変興味深い内容でした。 

 アンケートの一部を紹介します。 

・資料が大変良くできている。大満足。先生が撮

影した写真が多く、飽きずに受講できた。・弘法

大師の伝説が千葉にあることが分かった。たくさ

んの映像を使っていただきありがたかった。空海

とその弟子によって広まった平安時代から現在ま

で続く弘法大師信仰について詳細

に知ることができて満足した。 

 

第 18 回新宿公民館文化祭 
11 月 2 日(土)・3 日(日) 

 １９団体の演技発表、７団体の 
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展示等発表による文化祭が盛大に開催されまし

た。初日が朝から小雨の降るあいにくの天候でし

たが、大勢の方に参観いただきました。正面玄関

には今年も地域にお住まいの方に、草月流生け

花を、まさに豪華な華を添えていただきました。 

 朝９時を過ぎたころには、衣装の準備や会場の

セッティングに見える方も。そして９時３０分には

実行委員の方も集合しそれぞれの担当か所に。

１０時の開会式には講堂いっぱいの参観者。ステ

ージ発表は、温かい拍手に包まれていました。 

 今年は新たに「手話サークル・いちょうの会」が

ラウンジで簡単な手話の案内ブースを出してくだ

さいました。手話の体験には熱心に参加されてい

る方もいらっしゃいました。 

参加団体の発表等の写真の一部を紹介しま

す。写真については昨年のように館内に掲示する

予定です。また、２日間にわたって撮らせていた

だきました動画は、１階ラウンジのテレビで見られ

るようにする予定です。 

～つどい まなび つなぐ～ 



 

 

文化祭に想う 

 今年の文化祭も、カメラを１日半構えながら、もうク

タクタになりました。感動したり、感心したり、歌ったり、

笑えたり、ジーンとしたり、考えさせられたり、リズムに

乗って動いてみたり、少しだけ参加させてもらったり、

なぜか両親を思い出してみたり・・・。気持ちが、心が、

揺さぶられるのが公民館文化祭だと、私は感じます。 

 活動する楽しみを見つけ、それを同じにする人たち

が仲間を広げ、作品を作り上げた結果が、どの団体に

も光が当たるように、溌剌と発表されていました。発表

用の衣装、用具、アナウンス原稿、丁寧に作り上げら

れた制作物。毎月、毎週、練習や稽古、制作を続け

てきたほんの一部かもしれませんが、年に一度のこの

機会は貴重な時間となったのではないでしょうか。 

新宿公民館が設立されて２０年、コロナ禍があって

実施が見送られ、今年は１８回目の文化祭でした。１

回目から参加している団体もありました。９２歳になら

れる方の発表もありました。以前の文化祭と比べると、

参加団体の数や年齢層、実施形態も大きく変わって

きたことでしょう。社会の趨勢もあると思います。それ

でも、心ときめくような、少しドキドキするような発表が

終わって、皆さんから声をかけてもらった時の達成感

のような安堵感のような時間は、細くなってしまっても

長くあるべきだと思っています。人が集うこと、話すこと、

聞くこと、今日行くべき場所があること・・・。長崎の両

親にも、このような活動に参加できる環境があったら

なぁ、などと、カメラを構えた親不孝者は感じてしまっ

ていました。参加された皆さん、来館された皆さん、そ

してクラブ連絡会役員の皆さん、お疲れさまでした。 

 

来年度の利用更新書類を配ります 

 文化祭も終わりましたので、間もなく令和７年

度利用の更新書類をレターケースに配布します。

記載内容を確認の上、年内提出にご協力ださい。 
 

秋風に 醸す調の 心地よく 
～終わりましたねぇ、ほっと一息 

（ 新宿公民館 館長  迎 浩二 ） 


